

Assas in Progress

Liste solidaires et de gauche



Nous, l'association Assas in Progress et le syndicat Solidaires Étudiant-e-s Assas, présentons conjointement une liste pour les élections étudiantes de l'université, sous le nom de "Assas in Progress - Liste solidaire et de gauche".

Notre objectif est de défendre les intérêts collectifs, tant matériels que moraux des étudiant-e-s, indépendamment de leurs opinions politiques, philosophiques et religieuses. Les difficultés rencontrées de manière isolée relèvent de logiques globales qui doivent être combattues collectivement.

La présente charte vise à exposer les valeurs que nous avons défendues et continuerons de défendre dans les instances universitaires, ainsi que dans toutes nos autres actions militantes, associatives ou syndicales, qu'elles se déroulent au sein ou en dehors de l'université.

1- Statut de l'étudiant-e

Nous considérons les étudiant-e-s comme des travailleur-ses en période de formation. Cette formation étant à terme utile à l'ensemble de la société, nous luttons pour une reconnaissance institutionnelle, politique et sociale d'un statut à part entière : salaire socialisé, droits syndicaux, droit à la même protection sociale que les autres travailleur-ses et droit de grève, ainsi que pour l'accès de tou-te-s les travailleur-ses à une formation publique et gratuite tout au long de leur vie. Par ailleurs, nous refusons que l'activité productive dans le cadre des études (masters recherche, doctorant-e-s, stagiaires, apprenti-e-s, production artistique, scientifique ou littéraire...) ait un statut dérogatoire au code du travail: il s'agit de travail à part entière.

2 - Anticapitaliste

Parce que nous nous opposons à une marchandisation du savoir et à la sélection sociale qui fait de l'éducation non pas un droit mais un privilège, nous nous opposons au système capitaliste dans lequel la course au profit fait loi et qui pousse l'enseignement supérieur et l'ensemble des services publics à devenir chaque jour un peu plus des entreprises rentables.

3 - Discriminations et systèmes d'oppressions

3-1 Anti-Sexisme et Anti-patriarcat

Nous combattons le système patriarcal de domination, d'aliénation, d'exploitation et d'oppression des femmes et plus largement de toutes les personnes sexisées, dont les conséquences sont visibles au sein de l'enseignement supérieur.

La lutte contre le patriarcat implique la lutte contre l'hétéro-centrisme et le cis-centrisme, dont découlent les oppressions subies par les personnes dont l'orientation sexuelle, l'orientation romantique, l'expression ou l'identité de genre diffère de la norme sociale.

3-2 Anti-racisme

Nous combattons toute forme de racisme et de xénophobie dans la société et plus spécifiquement dans l'Enseignement Supérieur et la Recherche. Le racisme et la xénophobie forment un système concret de domination fondé sur la hiérarchisation de prétendues « races » ou cultures et la création d'un ennemi intérieur, permettant le déploiement de politiques de préférence nationale, les différences de traitements des étudiant-e-s étranger-e-s. À ce titre, nous luttons pour l'accueil des personnes étrangères et l'octroi à celles-ci des mêmes droits que les « nationaux ».

Particulièrement, nous refusons que la laïcité soit utilisée à d'autres fins que la garantie de la liberté de croyance et d'athéisme et l'indépendance du service public vis-à-vis des organismes et des idées religieuses. En ce sens, nous nous opposons particulièrement à la loi de 2004 et aux volontés de l'étendre à l'université, qui manipulent la laïcité pour accéder à la mise à l'écart raciste de minorités.

3-3 Anti-validisme

Nous promouvons l'inclusion dans toute la mesure du possible, et sans nier leurs différences, des personnes handicapées dans la société et à l'université, afin qu'elles puissent jouir des mêmes droits et opportunités que tous-tes les autres étudiant-e-s.

3-4 Anti-impérialisme

Nous nous engageons contre toutes les formes d'impérialisme et de colonialisme. Nous soutenons le droit des peuples à disposer d'eux-mêmes et leur droit à l'autodétermination.

À Assas, nous luttons contre les mesures ségrégationnistes tout comme les accords, partenariats avec des entreprises liées à l'exploitation territoriale et à l'oppression des communautés locales, telle que celles implantées en Palestine et complices du génocide à Gaza.

3-5 Anti-fascisme

La lutte contre le fascisme, idéologie autoritaire fondée sur la hiérarchisation des individus, est indissociable de nos actions. L'ancrage de cette idéologie à Assas, et plus globalement sa banalisation dans toutes les sphères de la société au service des classes capitalistes, nous impose de placer l'anti-fascisme au centre de notre mobilisation pour l'égalité et de la démocratie, regroupant ainsi toutes les luttes précédemment citées.

4 - Écologie

Le système capitaliste, en tant que système productiviste, est destructeur des écosystèmes, dégradant les conditions de la vie humaine et menaçant la biodiversité. On ne peut en finir avec la destruction de l'environnement sans en finir avec le capitalisme lui-même. Nous prenons toutes la mesure de l'urgence climatique et nous investissons dans les luttes écologistes actuelles dans une perspective anticapitaliste et nous luttons contre toutes les formes de productivismes, qu'ils émanent des entreprises privées ou des initiatives étatiques.